



Conférence Article XIV pour faciliter l'entrée en vigueur du Traité d'interdiction complète des essais nucléaires (TICE)

Conference on Facilitating the Entry into Force of the Compre- hensive Nuclear-Test-Ban Treaty (Article XIV)

New York, le 23 septembre 2011

H.E. M. Paul Seger, Représentant permanent

Monsieur le Président,

- La Suisse soutient les principes énoncés dans la Déclaration des Etats parties à cette 7^e Conférence Article XIV visant à faciliter l'entrée en vigueur du CTBT.
 - L'importance du CTBT a été particulièrement mise en évidence cette année suite à l'accident nucléaire de Fukushima de mars dernier. La Suisse félicite la CTBTO pour sa collaboration avec les organisations internationales, notamment l'AIEA, ainsi que pour les différentes contributions que son système de vérification a apportées dans la gestion de cet accident.
 - La Suisse appelle donc une nouvelle fois tous les Etats figurant à l'Annexe 2 - qui ne l'ont pas encore fait - à ratifier au plus vite le CTBT. Un tel développement permettrait de réaliser le vœu du Secrétaire Général des Nations Unies, M. Ban Ki-moon, qui a suggéré, dans sa déclaration du 1^{er} juin dernier, que l'année 2012 soit celle qui permettrait de voir l'entrée en vigueur du CTBT.
 - La Suisse se réjouit en ce sens de la réaffirmation faite par les Etats-Unis, à l'occasion de la 36^e session de la Commission préparatoire tenue à Vienne en juin dernier, quant à leur engagement à rapidement ratifier le CTBT. En effet, la Suisse souhaite que le mouvement initié par la signature du traité New START soit suivi d'autres étapes concrètes. Par ailleurs, une telle ratification encouragerait d'autres Etats figurant dans l'Annexe 2 à faire de même.
-

- La Suisse signale enfin qu'en octobre prochain se tiendra à Berne une rencontre de l'Union Interparlementaire, au cours de laquelle un segment sera consacré au désarmement nucléaire avec participation du Secrétaire Exécutif Tibor Toth. La Suisse soutient cet événement, qui permettra notamment au Secrétaire Exécutif de sensibiliser les parlementaires aux questions du désarmement nucléaire et plus précisément à celles liées au CTBT
- Je vous remercie.

▪ *Unofficial translation*

Mr. Chair

- Switzerland supports the Common Declaration made by the States Parties to the 7th Article XIV Conference to facilitate the entry into force of the CTBT.
- The importance of the CTBT has been particularly underlined this year, following the nuclear accident in Fukushima. Switzerland commends the CTBTO for its cooperation with other international organizations, especially the IAEA, as well as for the valuable contribution its monitoring system has made in the aftermath of this accident.
- Switzerland calls therefore once again to all States listed in the Annex 2 - which have not yet done so - to ratify the CTBT as soon as possible. Such development would achieve the wish of the UN Secretary General Ban Ki-moon, who suggested in his statement of June 1st, that the year 2012 would allow the entry into force the CTBT
- In this context, Switzerland welcomes the reaffirmation made in Vienna last June by the US - on the occasion of the 36th Session of the Preparatory Commission – to commit to rapidly ratify the CTBT. Indeed, Switzerland wishes that the positive development initiated by the ratification of New START be followed by other concrete steps. Moreover, such a ratification would encourage other States listed in the Annex 2 to do the same.
- Finally, Switzerland would like to mention that a meeting of the Interparliamentary Union will be held in Bern next October, at which a segment will be devoted to nuclear disarmament with the participation of the Executive Secretary of the CTBTO Tibor Toth. Switzerland supports this event, which will allow the Executive Secretary to make the parliamentarians aware to the questions of nuclear disarmament and more specifically those related to the CTBT.

I thank you